



REPUNTA PORCENTAJE DE MUJERES Y NIÑAS

Incumple la 4T meta de bajar cifra de desaparecidos

CARLOS TOVAR

El gobierno federal se planteó que del total de no localizados, solo 36.1 por ciento fueran mujeres

Al inicio del sexenio, el Gobierno federal se propuso el objetivo de reducir de 39.4 a 36.1 el porcentaje de mujeres y niñas desaparecidas a nivel nacional, respecto al total de personas no localizadas.

A días de que termine el sexenio, la meta no sólo no se cumplió, en lo que va de 2024 el porcentaje subió a 40.1, según datos del Sexto Informe de Gobierno.

El Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas reporta que, al 5 de septiembre, se acumulan 329 mil personas desaparecidas, 213 mil 784 de ellas ya localizadas y 115 mil 307, sin paradero identificado.

Del universo, 193 mil 699 son hombres (58.86 por ciento), 134 mil 614 son mujeres (40.90 por ciento) y en 777 casos no se tiene claro el género.

El anexo estadístico del Sexto Informe de Gobierno también consigna que, con cifras al 30 de junio, durante la gestión de López Obrador desaparecieron 49 mil 647 personas, un promedio de ocho mil 274 al año.

La cifra es mayor a los 33 mil 959 desaparecidos durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto (con un promedio anual de cinco mil 659 casos) y a los 19 mil 846 del sexenio de Felipe Calderón (tres mil 307 casos anuales, en promedio).

En una tercera parte del país, la cifra de mujeres desaparecidas, no localizadas y localizadas es superior a la de hombres: Aguascalientes, Campeche, Chiapas, Guanajuato, Hidalgo, Estado de México, Oaxaca. **Pág. 4**

**INCUMPLE LA 4T OBJETIVO DE REDUCIR LA CIFRA**

Desapariciones de mujeres van al alza

CARLOS TOVAR

El Gobierno federal se planteó bajar el porcentaje de 39.4 a 36.1 de mujeres y niñas no localizadas

Al inicio del sexenio, el Gobierno federal se propuso la meta de reducir de 39.4 a 36.1 el porcentaje de mujeres y niñas desaparecidas a nivel nacional respecto al total de personas no localizadas en el país.

A unos días de que termine la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador, el objetivo no sólo no se cumplió, sino que en lo que va de 2024 el porcentaje subió a 40.1, de acuerdo con datos del Sexto Informe de Gobierno, publicado el 1 de septiembre.

El Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO) reporta que, al 5 de septiembre de 2024, se acumulan 329 mil personas desaparecidas, de las cuales 213 mil 784 ya fueron localizadas y otras 115 mil 307 permanecen sin paradero identificado.

Del universo total, 193 mil 699 son hombres (58.86 por ciento), 134 mil 614 son mujeres (40.90 por ciento) y en 777 casos no se tiene claro el género. La base de datos administrada por la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB) da cuenta además que de las 115 mil 307 personas que permanecen sin localizar, 88 mil 738 son hombres y 26 mil 124 son mujeres.

La divulgación de los datos que acreditan el incumplimiento de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) coincide con una carta enviada a la presidenta electa Claudia Sheinbaum por parte de la organización Amnistía Internacional, en la que alerta sobre la situación de los derechos humanos en México.

“Como en los últimos 53 años, Amnistía Internacional está en la mayor disposición de establecer con las nuevas autoridades un diálogo amplio y constructivo sobre la situación de derechos humanos en México. Por ello, me permito solicitarle una reunión en la que podamos presentarle nuestras más recientes investigaciones y recomenda-



ciones”, dice la misiva enviada por Edith Olivares, directora ejecutiva de Amnistía Internacional Sección México.

“Saludamos que la población mexicana haya decidido elegirla como la primera mujer que ocupará la Presidencia de la República”, refiere la carta. Desafortunadamente, “el contexto actual también se caracteriza por un incremento de distintas expresiones de violencia en nuestra contra, entre las que destacamos la violencia feminicida y las violencias que se ejercen contra las mujeres que buscan a sus familiares desaparecidos. A pesar de todo el andamiaje normativo e institucional con que cuenta nuestro país, el Estado mexicano sigue faltando a su deber de garantizar el derecho que tenemos las mujeres a vivir y a vivir libres de violencia”.

La carta recuerda que en México son asesinadas, en promedio, 10 mujeres cada día. “De estos crímenes, al menos una tercera parte son investigados como feminicidios y la mayoría de ellos quedan impunes”.

Sobre los desaparecidos, el organismo internacional recuerda que “frente a un Estado que no busca, son las propias familias —mayoritariamente las mujeres— quienes se abocan a la tarea de buscar con sus propios recursos y herramientas a sus seres queridos, exponiéndose a numerosos peligros y amenazas incluso contra su propia vida”.

El anexo estadístico del Sexto Informe de Gobierno también consigna que, con cifras al 30 de junio de 2024, durante la gestión del presidente López Obrador desaparecieron 49 mil 647 personas, con un promedio de ocho mil 274 al año.

La cifra es mayor a los 33 mil 959 desaparecidos que se reportaron durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto (con un promedio anual de cinco mil 659 casos) y a los 19 mil 846 registrados en el sexenio de Felipe Calderón (tres mil 307 casos anuales, en promedio).

Según datos del Registro Nacional, de las 197 mil 388 personas localizadas con vida en el último medio siglo, 106 mil 131 son mujeres (53.8 por ciento) y 90 mil 983 son hombres (46 por ciento).

En contraste, de las 16 mil 396 personas localizadas sin vida en el mismo lapso, 13 mil 979 son hombres (85.2 por ciento) y dos mil 359 son mujeres (14.3 por ciento).

En una tercera parte del país, el número de mujeres desaparecidas, no localizadas y localizadas es superior al de hombres; se trata de los estados de Aguascalientes, Campeche, Chiapas, Guanajuato, Hidalgo, Estado de México, Oaxaca, Puebla, Tabasco, Tlaxcala y Yucatán.



Durante el sexenio del presidente López Obrador desaparecieron 49 mil 647 personas, con un promedio de ocho mil 274 al año, según el Sexto Informe de Gobierno

AMNISTÍA INTERNACIONAL

CARTA ENVIADA A CLAUDIA SHEINBAUM

“Son las propias familias (...) quienes se abocan a la tarea de buscar con sus propios recursos y herramientas a sus seres queridos, exponiéndose a numerosos peligros y amenazas”

40.1% 26

DEL TOTAL de personas desaparecidas en 2024 son mujeres y niñas, según el Sexto Informe de Gobierno

MIL MUJERES permanecen sin ser localizadas, según el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas



Madres buscan restos en el Ajusco



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



FOTOS ARCHIVO DANIEL GALEANA



Manifestantes han protestado frente a Palacio Nacional por la desaparición de sus familiares